
 

 

ATA DA 413ª (QUADRINGENTÉSIMA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
ADMINISTRATIVO DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE UBERABA) 
– EXERCÍCIO 2022. No vigésimo oitavo (28) dia do mês de julho de 2022, às nove horas na sala de 
reuniões do IPSERV, situado a Rua Major Eustáquio, 542 realizou-se a reunião ordinária do Conselho 
Administrativo convocada pela Presidente deste. Compareceram à reunião os seguintes membros 
titulares do Conselho Administrativo do IPSERV Gestão 2021 -2023: Cláudia Nader Zago, Maria Claudia 
Farias, Moacir Felix Sobrinho, Taciana de Castro Balduino e Valéria Ribeiro Cunha da Trindade, membro 
nomeado através do Decreto nº 2.479/2022, publicado em 15 de junho de 2022 no Porta Voz nº2080; e 
do IPSERV, Marcio Adriano Oliveira Barros, Presidente, Bianca Cardoso de Souza Prata Vidal, Diretora 
Executiva e  Cintia Rosa da Cruz Camargos, Chefe de Seção de Recursos Humanos e Folha de Pagamento. 
Após a verificação do quórum, a presidente, Maria Claudia Farias, declarou aberta a reunião, 
cumprimentou e agradeceu a presença de todos, e passou para a pauta da reunião. I – Apresentação da 
prestação de contas mensais de junho de 2022, de forma sintética com relatórios de fechamentos 
(financeiro orçamentário, patrimonial e dívida flutuante (consignações/dividas em curto prazo) com ofício 
constando parecer do Instituto: Foi verificado que a Receita Arrecadada no mês de junho de 2022, foi de 
R$ 17.672.536,86(dezessete milhões, seiscentos e setenta e dois mil, quinhentos e trinta e seis reais e 
oitenta e seis centavos) assim descriminadas: Contribuições = R$ 9.030.609,34 Patrimonial = R$ 
3.718.179,42 e Outras Receitas Correntes = R$ 4.923.748,10; Quanto à despesa paga no mês de junho o 
valor foi de R$ 8.738.336,08, com relação a Dívida Flutuante do mês, verificamos que os valores retidos 
em folhas de pagamentos, estão sendo recolhidos e não existe pendências acumuladas de meses em 
anteriores no referido relatório contábil, Quanto ao Caixa e Equivalente de Caixa o valor apresentado foi 
de R$ 571.874.964,69 (quinhentos e setenta e um milhões, oitocentos e setenta e quatro mil, novecentos 
e sessenta e quatro reais e sessenta e nove centavos)- II - Apresentação do recolhimento das 
contribuições de junho do ano de 2022; os relatórios apresentados: Fundação Cultural, IPSERV, 
COHAGRA, PROCON, FETI, CODAU, Fundação Esporte e Lazer, Câmara Municipal de Uberaba estão 
regulares referente as contribuições de junho de 2022. A Prefeitura Municipal de Uberaba no plano 
financeiro está com o TICKET a pagar no valor de R$ 127.104,26 (cento e vinte e sete mil, cento e quatro 
reais e vinte e seis centavos). III – Apresentação do saldo de recursos aplicados, bem como o relatório de 
investimentos com parecer do Instituto do mês de junho de 2022 e apresentar a situação financeira e 
econômica atual do mercado de investimento. De acordo com o relatório encaminhado pela empresa 
contratada DI BLASI CONSULTORIA FINANCEIRA LTDA, o mês de junho de um modo geral, somando o 
desempenho do mês, todos os ativos de risco – com exceção dos títulos de inflação curta – estão 
rendendo abaixo do CDI ao longo de 2022 com alguns, inclusive, em território negativo. Ao longo do mês, 
os títulos de renda fixa prefixada, representados pelo índice IRFM, apresentaram rendimento de 0,12%, 
enquanto os títulos indexados à inflação, representados pelo índice IMA-B, apresentaram um rendimento 
de -0,36%. A bolsa brasileira, por sua vez, representada pelo índice IBX, apresentou rendimento de -
11,56%. Já o CDI, experimentou um rendimento de 1,01%. No cenário externo, a Bolsa Americana, 
representada pelo índice S&P500 apresentou rendimento de -8,39% no mês, enquanto a moeda brasileira 
depreciou 11,05%, para o nível de R$ 5,26 por dólar norte americano. Note-se que, ao longo do ano, os 
títulos de renda fixa prefixada apresentaram rendimento de 2,23% enquanto os títulos indexados à 
inflação, rendimento de 4,40%. A bolsa brasileira, por sua vez, apresentou rendimento de -5.72%, 
comparada com o rendimento de 5,44% do CDI e uma apreciação de 5,62% da moeda brasileira em 
relação ao Dólar. A Bolsa Americana apresentou rendimento de -20,79%. Com as taxas de juros locais 
acima de 13% ao ano o Brasil voltou a ser uma opção atraente para as estratégias de renda fixa. A 
expectativa de inflação para o ano está em 8,89%. Assim, a taxa SELIC deve se manter elevada por vários 
meses, razão pela qual ativos vinculados a taxa de juro CDI permanecem no radar dos investidores. Foi 
apresentado o demonstrativo das aplicações financeiras de junho de 2022 onde constatamos um retorno 
negativo de 0,6090% no valor de R$ 3.576.091,03 (três milhões, quinhentos e setenta e seis mil, noventa 
e um reais e três centavos). Houve aplicação no valor de R$ 16.699.342,28 (dezesseis milhões, seiscentos 



 

 

e noventa e nove mil, trezentos e quarenta e dois reais e vinte e oito centavos), um resgate no valor de R$ 
10.924.269,79 (dez milhões, novecentos e vinte e quatro mil, duzentos e sessenta e nove reais e setenta e 
nove centavos).  O Patrimônio Líquido é de R$ 572.713.695,89 (quinhentos e setenta e dois milhões, 
setecentos e treze mil, seiscentos e noventa e cinco reais e oitenta e nove centavos). IV – Apresentação 
dos pagamentos realizados pela Prefeitura Municipal das contribuições patronais dos parcelamentos dos 
contratos, relativo ao mês de junho de 2022; O relatório apresentado para o Conselho demonstra 
regularidade dos parcelamentos da Prefeitura Municipal de Uberaba. V- Posicionamento por parte do 
IPSERV sobre o andamento dos Processos de Investigação referente os valores desviados das contas 
bancárias do Instituto de Previdência na data de 08 de junho de 2022. O presidente do Instituto informou 
que não houve o avanço esperado, mas que está avançado os processos referente às investigações. 
Houve uma conversa com os representantes da Caixa Econômica Federal e que o Presidente externou a 
inercia da Instituição Financeira com relação ao caso ocorrido em 08 de junho. O Presidente alertou ainda 
aos representantes da Caixa a necessidade de ter informações de forma dinâmica do andamento dos 
processos, visto a necessidade de respostas às pessoas e os Órgãos que demandem tal informação. O 
Presidente ressaltou ainda ao representante da Caixa Econômica a necessidade de acionar a Polícia 
Federal.  Após a reunião foi enviado o ofício da Instituição Financeira para o Instituto de Previdência 
informando o acionamento da Polícia Federal, e que o processo de investigação terá a sua tramitação de 
acordo com a cronologia processual. Por parte do IPSERV, houve um alinhamento junto à 
superintendência jurídica para formalizar a representação do Instituto junto a Polícia Federal, elaboração 
de ofícios de cobranças que serão enviados aos Bancos que receberam as transferências indevidas, e 
ainda, já foi protocolado no dia 27 de julho de 2022, o pedido de desbloqueio para a Caixa Econômica, do 
valor de R$ 9.000,00 (nove mil reais) bloqueado pela Instituição financeira, Diante das informações 
repassadas aos Conselheiros Administrativos, entendemos que nas próximas reuniões, o assunto será 
discutido e que ficaremos atentos aos andamentos do referido processo. VI – Explicações e 
esclarecimentos referente aos cálculos feitos para o pagamento do retroativo da folha de pagamento dos 
ativos e inativos (diferença do reajuste concedido). O Presidente do Instituto esclareceu que a equipe de 
recursos humanos do IPSERV estará disponível no dia 02 de agosto de 2022, terça-feira, às 14horas para 
esclarecer de forma detalhada os questionamentos dos Conselheiros Administrativos com o devido 
suporte das ferramentas necessárias para as análises dos cálculos relacionados à folha de pagamento, 
diante das duvidas dos cálculos realizados, observado a necessidade de um detalhamento mais específico 
aos questionamentos deliberados. Após a conclusão dos assuntos da convocação, o Conselho deliberou 
que a próxima reunião será realizada no dia 25/08/2022, devendo ser adotadas as medidas cabíveis, e 
solicitando que o Instituto organize a documentação para ser analisada na reunião. Nada mais havendo a 
tratar a reunião foi encerrada às 11h48min. Eu Taciana de Castro Balduino lavrei a presente ata, que vai 
assinada por mim e demais membros do Conselho Administrativo:  
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